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A04 要闻

连续5天无本土社会面新增阳性感染者

济南开展“七天两检”常态化核酸检测

2022年5月11日 星期三

记者 于悦

5月10日下午，记者从济南市
召开的新冠肺炎疫情防控新闻发
布会了解到，济南市已转入常态
化疫情防控新阶段，自5月12日
起，济南将开展“七天两检”常态
化核酸检测。

济南市新冠肺炎疫情防控应
急指挥领导小组综合协调组组长
张蓉介绍，5月9日0时至24时，全
市报告无新增本土确诊病例和本

土无症状感染者，济南已连续两
天实现本土阳性感染者“零新
增”，连续5天无本土社会面新增
阳性感染者。全市本土确诊病例
出院1例，本土无症状感染者解除
医学观察10例。

据了解，自5月12日（星期
四）起，济南将在全市范围内开
展常态化核酸检测工作，即开
展“七天两检”。时间为每周一
17:00-周二12:00、每周四17:00
-周五12:00，由各区县领导小组

(指挥部)具体安排。
集中采样地点以居民居住

地、大型农贸市场、写字楼、“五小
场所”集中地区为主实施。主要依
托前期设置的区域核酸检测采样
点就近进行，原则上参照“15分钟
步行生活圈”启用或设置采样点。

此次集中采样参加人员为辖
区内全体居民（含常住、外来人
员）。无需参加人员为在48小时内
接种过新冠病毒疫苗的人员；隔
离点、封控区、管控区、临时管控

区、居家健康监测人员和按疫情
防控要求实行封闭式管理的各级
各类学校、单位人员，按照有关规
定、原渠道组织核酸检测。

常态化核酸检测期间，社区
（村）加强必要的管控措施，居
民完成核酸采样后领取全市统
一的核酸检测贴纸方可出行。
各公共场所（除医疗卫生机构
以外）加强入口查验，禁止未持
有有效期内核酸检测贴纸的人
员进入。每周一至周二核酸检

测期间发放的核酸检测贴纸有
效期至周四24:00，每周四至周
五核酸检测期间发放的核酸检
测贴纸有效期至下周一24:00。

“当前，济南市已转入常态化
疫情防控新阶段。”张蓉介绍，济
南本轮疫情传播链已得到控
制，取得阶段性成效。转入常态
化防控阶段后，济南市将继续
坚持统筹兼顾、综合施策、问题
导向，高效统筹疫情防控和经
济社会发展。

离
开
堂
食
的40

天

做
外
卖
练
内
功
餐
饮
业
主
在
坚
持

熟悉的味道
又回来了。5月10
日，济南大部分
餐饮店面恢复堂
食。齐鲁晚报记
者探访了解到，
尽管恢复堂食首
日大多数店面的
客流量没有达到
以前的水平，店
主们都表示对未
来非常看好。在
离开堂食的40天
时间里，他们选
择了坚持，用外
卖来维持经营，
闲的时候不忘修
炼内功，研发新
菜品。以下是几
位餐饮从业者的
心路历程。

文/片 记者 时培磊 高广超
实习生 李炎晖

超意兴优品汇店店长张敏：
外卖小哥可以进屋吃饭了

我们店在济南优品汇下面，平
时客流量不小，每天来堂食的顾客
有上千人。3月底，接到暂停堂食的
通知，说实话压力特别大。我们员工
的收入和店里的生意挂钩，没有了
堂食，店里生意受影响，员工收入肯
定也受影响。

暂停堂食后，我们就靠外卖和来
店自取维持经营。我们把平台的菜品
都更新了，保证线上能点到店里的所
有菜品。为了吸引大家点餐，我们还在
平台和群里发放优惠券，每天外卖能
送出一两百份。

在疫情防控形势严峻的时候，
我们所有员工临时住到店里。白天
干活，晚上所有东西都清扫干净后，
就地休息，有的在凳子上，有的在仓
库，大家前后得住了十来天，基本没
出过店。

辛苦肯定辛苦，但大伙谁也没抱
怨，总比封闭在宿舍里强。当然，我们
会给大家在伙食上改善改善，包个
水饺啦、蒸个包子啦，有想吃的都会
做着吃。

每天我都会关注济南疫情的最新
情况，盼着早日能好转。看到病例减少
的时候，我们都感觉政府真的很厉害，
慢慢就“清零”了。

9日下午3点半，居委会通知我
们10日可以开放堂食了。真的有点
意外，比预期要快。我赶紧召集了员
工，把通知告诉了他们，大家都特别
高兴，下午就准备第二天的堂食了。
我们把桌子重新摆放好，打扫消毒，
包括餐具、洗碗机、消毒柜，全部消
杀了一遍。

10日凌晨4点半，员工们就起来
了，给顾客准备早饭。

开放堂食是餐饮行业复苏的一个
信号，极大程度上提升了我们的信心。
这段时间，我看到很多人没地方吃饭，
在门口搭个凳子，感觉特别心酸。现在
这些问题都解决了，像外卖小哥就可
以坐在屋里安心吃饭，喝上热乎粥了，
给他们解决了一大难题。

滕州羊肉汤店长李先生：
在家没闲着，研究新菜品

我是枣庄滕州的，来济南做餐饮
有十多年了，一直开羊汤馆，主打羊肉
汤、辣子鸡。朝山街上的这家店我们已
经开了5年多了，也算是个老店了，店
里有5个伙计，加上我一共6个人。虽然
这个地方的房租不便宜，加上员工开

支，一天醒来就有近2000元钱的成
本，但平时生意还是不错的，能够支
撑下来。

暂停堂食后，店里送外卖，一半
员工轮班，后来暂时关门了。那时
候，一个是感觉外卖也有一定风险，
肯定会接触外卖小哥，怕交叉感染。
另外一个是赚不出成本。

关了店面，不是说我们就放弃
了。在家也没闲着，正好趁着这个
时候修炼一下内功，研究了一些新
的菜品和套餐，琢磨着下一步怎么
搞活动提升客流量。另外，店里有
需要维修的，趁机把店面收拾了一
下，有些地方坏了，就翻新一下。

疫情肯定有影响，但我还是对
餐饮业的未来有信心。疫情影响了
我们的收入，但是心态不能崩了。我
们挨着这么好的商圈（泉城路商
圈），肯定会慢慢好起来，大家得吃
饭，是不是？

魔锅坊麻辣香锅老板吴敬辙：
只要口味好，生意就不会差

我感觉自己还是挺幸运的。我
在佛山街干了3年，在朝山街干了4
年，积累了不少顾客，有了不少忠
实粉丝，我微信上就有一万多名老
顾客。

我们的小店是个夫妻店，店里
一共6个人，暂停堂食压力肯定是
有的，但我是一个乐天派，况且还
有一万多的粉丝支持。所以我一直
抱着一颗感恩的心做外卖，每天能
送150单，能够达到平时的三分之
二。员工休班的时候，我们两口子
就上阵。

9日下午4点多，街道办工作人
员告诉我们，10日可以堂食了，大家
都非常激动，就像打了鸡血，打扫卫
生、消毒，忙活了一下午。

10日中午，周边很多上班的老
顾客都到店里来吃饭，第一天就恢
复得跟平时差不多了。他们进来的
时候都说“好久不见啊”。

最近两年，疫情影响了餐饮行
业，好多同行转行了。但是我从来没
有想那么多，可能我就是一个简单
的人，就觉得只要大家喜欢吃我家
的香锅，我心里就很高兴。前段时
间，我们根据顾客口味，把销量不
好、顾客不经常吃的菜品撤掉，上
了一些顾客欢迎的菜品。只要口味
好，生意就不会差，我会一直坚持
做下去。

C部落烧烤厨师长郑鹏飞：
后续可能还要加人

我们店开了6年了。一直以来，
主要做堂食，平均每天能有四五百
人次来店里吃饭，生意还是不错的。

以前也做外卖，但是量很少。
暂停堂食后，我们安排员工两

班倒，把重心转到外卖上，也算是把
以前的短板给补回来了吧。

外卖跟堂食不太一样，我们必
须得研究大家喜欢吃什么，还得考
虑到大家可接受的价格范围，推出
了一些适合家庭的外卖和套餐，这
些都很实惠。我们缩减了一部分菜
品，但是加大了供应菜品的量，走
量以后价格就能便宜些。这段时间
下来，我们靠外卖，在员工轮流值
班的情况下，店面还能维持基本收
支平衡。

10日下午开会，我们店长还说，
前段时间外卖做得比较好，想接着
做下去，也算是疫情逼得我们多了
一条路子。

其实这两年受疫情影响，餐饮
行业从业者都很焦虑，突然感觉这
个工作并不是特别稳定，这是之前
没有过的想法。尽管如此，我们不会
轻易转行，还是会非常慎重。我们这
个圈子最近趁着这个机会也经常交
流，有的人回老家了，有的也想转
行，各种想法都有。我们是喜欢这
行，疫情淘汰了一部分餐饮企业，这
也算是一个机遇。

这段时间，我们店里没有裁员，
开放堂食后，我们后续可能还要加
人，大家相信“民以食为天”，餐饮业
不会走下坡路的。

10日，恢复堂食首日，多数餐饮店客流量正逐渐回到以前的水平。

严格防疫，食客扫场所码进店消费。
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